



PÄPSTLICHER RAT ZUR FÖRDERUNG DER NEUEVANGELISIERUNG



©L'Osservatore Romano

PÄPSTLICHER RAT ZUR FÖRDERUNG DER NEUEVANGELISIERUNG

PONTIFICIUM CONSILIUM DE NOVA EVANGELIZATIONE PROMOENDA

Am 21. September 2010 hat Benedikt XVI. mit dem Apostolischen Schreiben *Ubicumque et semper* in Form eines *Motu Proprio* den Päpstlichen Rat zur Förderung der Neuevangelisierung eingesetzt. Das Zweite Vatikanische Konzil mit der Pastoralkonstitution *Gaudes et Spes* und mit dem Dekret *Ad Gentes* wie auch das nachfolgende päpstliche Lehramt mit den Apostolischen Schreiben *Evangelii nuntiandi* (1974) und *Christifideles laici* (1988) hatten das Bedürfnis einer erneuerten Verkündigung des Evangeliums im Zuge der tiefgreifenden sozialen Veränderungen verdeutlicht. Johannes Paul II. schuf den Ausdruck „Neuevangelisierung“ (Predigt in Mogila, 9. Juni 1979), und mehrfach bezeichnete er diese als Aufgabe der Kirche für das dritte Jahrtausend ihrer Geschichte („*Novo millennio ineunte*“, 2001). Die Einsetzung des Päpstlichen Rates antwortet auf diese wiederholt vom Lehramt ausgedrückten Sorgen und beabsichtigt, angemessene Antworten zu finden, damit die Kirche in ihrem missionarischen Schwung die Neuevangelisierung fördere und verwirkliche. Der Rat dient in besonderer Weise den Kirchen, die im Altertum gegründet wurden, sowie denen, die sich auf dem Gebiet der christlichen Tradition befinden und stärker dem Phänomen der Säkularisierung ausgesetzt sind.

Es ist die Aufgabe des Päpstlichen Rates, den theologischen und pastoralen Sinn der Neuevangelisierung tiefer zu bestimmen, indem er sich bei den Bischofskonferenzen für das Studium, die Verbreitung und die Umsetzung des päpstlichen Lehramtes einsetzt. In besonderer Weise ist das Dikasterium dazu berufen, den Gebrauch der modernen Kommunikationsformen zu fördern, um zu überprüfen, inwiefern diese geeignete Werkzeuge der Evangelisierung sein können. Schließlich ist der Rat dazu berufen, die angemessensten Formen zur Verbreitung des Katechismus der Katholischen Kirche als wirksame Lehre zur Weitergabe des Glaubens zu bestimmen.

* * *

Präsident: **S. E. Rino Fisichella**

Sekretär: **S. E. José Octavio Ruiz Arenas**

Untersektretär: **Msgr. Graham Bell**